



MESSAGE DE NOEL 2011

AUX HABITANTS DU CANTON DE MONTMARTIN



« Je ne peux craindre un Dieu qui, pour moi, s'est fait si petit. Je l'aime car il n'est qu'amour et miséricorde » Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus.

C'est vrai qu'il nous est difficile d'imaginer que Dieu ait pu venir partager notre vie humaine en naissant comme un enfant. Mais pour nous, chrétiens, c'est cela la grandeur de Dieu : se faire petit et humble pour devenir l'un de nous. Dieu veut rejoindre tous les hommes, sans exception. Mais il ne force pas les portes. Il frappe à la porte de notre cœur pour venir habiter en lui.

A Noël, les enfants s'émerveillent devant les crèches, celles de leur maison, celles des églises ou celles des décorations de nos communes. Ils s'émerveillent devant cet enfant qui naît dans une mangeoire, au milieu d'une étable. Il n'y avait même pas de place pour lui dans une auberge. Pas même dans une maison. Mais le plus important n'est pas là ! Si cet enfant vient dans notre monde, c'est pour habiter dans tous les cœurs qui ont un peu de chaleur à lui proposer. Il est prêt à aller partout du moment qu'on l'accueille.

Et si nos cœurs et nos maisons étaient comme des crèches ouvertes pour le recevoir...

En venant pauvre parmi les pauvres, Jésus se fait proche de tous. Et il nous rejoint au cœur même de nos pauvretés ou de nos fragilités. C'est peut-être cela la magie de Noël. Dieu ne veut laisser personne de côté. Et son message est pour tous : pour les bergers comme pour les mages, pour les pauvres comme pour les savants,

pour les malades comme pour les bien-portants, pour ceux qui peinent comme pour ceux qui sont dans la joie. Parce que son message est universel : c'est tout simplement un message d'amour et de paix. Ce message que les enfants nous apprennent avec le cœur. Car ce n'est pas un Dieu tout-puissant qui vient à notre rencontre. C'est un Dieu humble, tout-petit, qui se laisse prendre dans les bras.

Et si nous apprenons à regarder, nous verrons que c'est de cet enfant que vient la lumière. C'est lui qui éclaire le monde en venant parmi nous. Il vient donner sens à notre vie, si nous voulons bien lui ouvrir notre cœur. Il vient éclairer notre chemin. Il vient éclairer nos choix de chaque jour parce qu'il est l'Amour qui peut guider notre vie.

Alors, à Noël, il n'y a pas de plus beau cadeau que celui que Dieu nous donne : le cadeau de Jésus. En nous donnant son Fils, c'est un frère que nous sommes invités à accueillir. Et c'est alors une grande fraternité qui est appelée à grandir entre les hommes.

Jésus est un cadeau pour nous. Nous aussi, soyons des cadeaux pour les autres.

Joyeux Noël !

P. Francis Marécaille